
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AGRARIA DEL 

FUTURO 



 

Elezioni Università Agraria del Comune di Tolfa  

dell'11 settembre 2022 
 
 
Per l'elezione dei nuovi membri dell'Università Agraria del Comune di Tolfa, la lista “AGRARIA 

DEL FUTURO” presenta il seguente programma: 

 

L'Università Agraria di Tolfa, con la sua storia plurisecolare, ha rappresentato da sempre 

uno dei     pilastri delle istituzioni comunali ed ha svolto un ruolo fondamentale nell'evoluzione 

sociale, culturale ed economica del nostro paese. 

 

Anche oggi, potrebbe avere un ruolo determinante nell'ambito di una crescita delle opportunità 

occupazionali e di sviluppo dell'economia del territorio. 

 

Per rilanciare, rivitalizzare e rinnovare questo Ente, da troppo tempo relegato ad un ruolo 

marginale e a beneficio di pochi, la lista “AGRARIA DEL FUTURO” si propone di perseguire 

obiettivi a breve e a lungo termine, incentrando lo sviluppo economico e produttivo del 

territorio a beneficio della collettività e non di singoli soggetti, con particolare interesse a scelte 

sostenibili (economia, verde, microeconomia). 

 

L’intento è quello di continuare a porre al centro del nostro operato il territorio e la sua cura, 

impresa non facile e né così scontata, data la grande vastità del nostro territorio 

 

Noi candidati della lista “AGRARIA DEL FUTURO”, siamo una squadra composta da semplici 

Cittadini, da uomini e donne, giovani e meno giovani con competenze diverse ma con unico 

obiettivo:” il bene collettivo di questo Ente” 

 

L’obiettivo è quello di presentare nuove proposte per la sicurezza, la legalità, la trasparenza 

e la crescita di questo Ente per il bene dei nostri utenti. 

 

Il primo e il più importante punto del programma sicuramente sarà quello legato al 

risanamento delle casse dell’Ente. 

 

Crediamo fortemente che bisogna principalmente investire il nostro prezioso tempo nella 

ricerca di fondi attraverso la nascita di progetti, su cui sviluppare poi importanti iniziative di 

interesse comune concentrando le nostre forze e lavorando insieme e in coalizione. 

 

La nostra principale intenzione è quella di integrare e migliorare l'allevamento bovino della 

nostra Azienda attraverso: 

 

- Il ringiovanimento dei capi da riproduzione nell'ottica della selezione genetica 

dell'autoctona razza bovina “Maremmana”; 

- L’ ampliamento del reparto biologico;  

- Il miglioramento e la bonifica dei pascoli; 



 

 

Pur nelle grandi difficoltà dell’ultimo decennio l’agricoltura riveste ancora un’importanza 

fondamentale per la nostra economia. 

 

Il nostro interesse è quello di cercare di avvicinare i giovani che ancora credono nel valore 

della terra al mondo dell’agricoltura e zootecnia. 

Interessanti attività, nonostante le grandi difficoltà continuano ad operare sul nostro territorio 

e pensiamo che il futuro dell’agricoltura locale sia nella sua stretta connessione con il settore 

turistico nel campo della commercializzazione diretta dei prodotti locali presenti. 

 

Crediamo nella crescita dell’Ente attraverso le produzioni agricole quali grano, orzo e fieno di 

buona qualità, intervallati periodicamente da coltivazioni di leguminose, come lenticchie e 

ceci, sia al fine di un miglioramento dei terreni, ma anche per la creazione di prodotti di nicchia 

da commercializzazione. 

 

Nelle produzioni agricole innovative finanziate dal psr e da qualsiasi altro strumento a 

supporto delle aziende agricole e nello sviluppo della promozione, selezione e allevamento del 

"Cavallo Tolfetano" con la creazione di una stazione di monta, data l’importanza della razza 

sul nostro territorio. 

 

Altro impegno che noi candidati della lista “AGRARIA DEL FUTURO” intendiamo dedicare è 

il miglioramento e lo sviluppo del patrimonio dell'Ente attraverso: 

 

- La riqualificazione dei casali rurali come risorsa turistica e culturale mediante le 

collaborazioni con istituzioni scolastiche, universitarie e associazioni al fine di 

promuovere esperienze formative (educazione ambientale, alta formazione, eco 

turismo); 

- La manutenzione ed il ripristino della viabilità rurale di competenza dell'Ente; 

- La sistemazione e la progettazione sei sentieri archeologici ambientali. 

 

L'intento di noi candidati alla lista “AGRARIA DEL FUTURO” inoltre è anche di far beneficiare 

quei cittadini aventi diritto che da tempo sono stati dimenticati, offrendo i seguenti servizi: 

 

- Ripristino della cosiddetta “legna ad uso civico” che permette ai residenti di acquistare 

legna da     ardere ad uso energetico a buon mercato; 

- Rivendita di alberi da frutto (ulivi, ciliegi, noci e piante micorizzate) a prezzo 

vantaggioso, per la messa a dimora di nuovi impianti o integrazione di preesistenti; 

- Corsi di formazione per giovani, al fine di formare squadre da utilizzare per vari progetti; 

- Corsi di formazione professionali e supporto alla creazione di nuove attività agro-

pastorali, ambientali e turistiche; 

- Realizzare un consorzio di conferimento per la trasformazione dei prodotti delle piccole 

e grandi aziende del territorio, attraverso la creazione di laboratori comuni (mulino, 

caseificio, miele e agroalimenti vari) al fine di sviluppare una filiera di produzione e 

distribuzione sul mercato. 

 

 



Siamo ben coscienti che per sviluppare questo ambizioso progetto, non sarà sufficiente 

questa   legislatura, probabilmente alcune idee non verranno completamente realizzate, ma 

saranno gettate le fondamenta per uno sviluppo a lungo termine dove anche i giovani e le 

prossime generazioni potranno proseguire completare e beneficiare. 

 

Ragion per cui si punta sul massimo coinvolgimento di tutti coloro che hanno a cuore le sorti 

di   questo Ente, che vogliano impegnarsi per la salvaguardia, conservazione e sviluppo 

dell'Università Agraria e del nostro territorio, primi fra tutti gli stessi utenti affinché si possa 

realmente operare per un miglioramento delle condizioni di gestione. 

 

Questo è il nostro programma. 

 

Ci rendiamo conto di essere stati forse fin troppo sintetici, ma pensiamo che la nostra priorità 

sia far conoscere le principali linee di intervento, anche correndo il rischio di semplificare ciò 

che è in realtà strettamente connesso ed interdipendente.  

 

La nostra lista “AGRARIA DEL FUTURO” si impegnerà a portare avanti questa nuova visione 

di sviluppo che consentirà alla nostra comunità di crescere nell’innovazione e nella 

trasparenza:  

“RINNOVARE PER CRESCERE INSIEME” 

 

sarà il nostro intento nei prossimi 5 anni se avrete fiducia in noi. 

 

            I candidati  

         “AGRARIA DEL FUTURO” 

 

 



 
 


